

„Berliner Tageblatt“

erschienen täglich zweimal mit Ausnahme des Sonntags, an welchem es nur in einer Morgenausgabe erscheint.



Abonnements-Preis

für das Berliner Tageblatt und Handels-Zeitung, sowie des illustrierten Beiblattes „Die Deutsche Tageszeitung“.

Berliner Tageblatt

Nummer 586.

Berlin, Sonntag, den 17. November 1901.

XXX. Jahrgang.

Hierzu die Illustrierte Halbwochen-Chronik „Der Welt-Biegel“ Nr. 92.

Politische Wochenschau.

Von Arthur Levysohn.

Der Bundesrath hat gegen die eine Stimme, wie man sagt, von Krupp & Co. den neuen Zolltarif entworfen mit geringen Veränderungen angenommen.

In verschiedenen parlamentarischen Organen mißt man sich bereits ab, einen Leitartikel für die Behandlung des Zolltarifs im Reichstage zu schreiben.

Schutzpflanzler und Agrarier scheidet jetzt schon den Kopf zu brechen.

Dah im Uebrigen die Möglichkeit eines Zollkrieges nicht außer Acht gelassen werden darf, wird von den Meisten bereits zugestanden.

Von diesem russischen Veto muß man rechtzeitig in London Kenntniß erlangen haben.

Die Agrarier und die Verfassung.

Als Wehrmänner am preussischen Staatswappen zum Schilde der preussischen und der Reichsverfassung — sie begegnen einander, natürlich von den entgegengelegten Voraussetzungen ausgehend, die demokratische „Frankfurter Ztg.“ und die agrarisch-reactionäre „Dtsch. Tagesztg.“

Was mit dieser verunglückten geschichtlichen Reminiscenz beabsichtigt die „Deutsche Tagesztg.“, und nun kommt sie im Bericht ihres gefälligen Leitartikels dazu, zu betonen, daß auch der Träger der Krone unter allen Umständen sich an die Verfassung anklammern müsse.

Wir sind weit entfernt, das Schlimmste zu einer Schein-express bezugnehmend zu wollen, zu Preußen regiert und regieren der König, aber verantwortlich für die Regierung bleiben unter allen Umständen die Minister.

Ob man von diesem Mittel bezüglich des Reichstages und des preussischen Abgeordnetenhauses seinen laien Gebrauch machen werde, erheben sich bisher Zweifel.

Ueberhaupt hat sich die „Dtsch. Tagesztg.“ in Anfang angeheilt, und in einen sichschwachend tief die ganze, sein angelegte, verfassungswidrliche Erweiterung aus.

Ein stöckagrarischer Reichstagsantrag.

„Dem offiziellen Bericht über die Konferenz im Reichs-Verkehrsamt entnehmen wir noch folgende Mittheilungen: Es gelangten unter anderem eine Reihe von Eingelagerten an dem 13. October d. J. dem Reichs-Verkehrsamt zuhanden.